

APPEL DÉCISIF

Déjà adultes, bientôt chrétiens!

Chaque année, le premier dimanche du carême, les candidat(e)s au baptême entament la dernière étape de leur catéchuménat. Ils et elles seront baptisé(e)s à Pâques dans leurs paroisses respectives.



Signature du registre de baptême.

L' évêque est debout à sa cathèdre, le siège signe de sa mission apostolique. On s'adresse à lui: "Père évêque, la fête de Pâques approche. Les catéchumènes ici rassemblés sont confiants en la grâce de Dieu... Ils demandent à être admis, après la préparation requise, aux sacrements du baptême, de la confirmation et de l'eucharistie. Père, avec ceux qui les ont suivis et accompagnés, nous estimons que vous pouvez les appeler." La chose peut paraître banale. Elle est pourtant lourde de sens. La célébration de l'Appel déci-

sif rappelle que l'Initiation chrétienne des adultes est l'apanage des évêques, en tant que successeurs des apôtres.

La liturgie actuelle remet, en effet, cette responsabilité aux pasteurs des diocèses. A Liège, depuis la création du Service du catéchuménat, il y a trente ans cette année, le choix a été fait de confier aux communautés locales le soin de célébrer les baptêmes d'adultes, ce qui s'avère être une vraie chance et un réel bonheur pour nos Unités pastorales. Le lien à l'évêque est pourtant préservé par les quelques rencontres avec lui, par la lettre que le catéchumène lui adresse pour demander d'être admis aux sacrements et donc par la célébration de l'Appel décisif. On peut témoigner que la chose tient fort à cœur à notre évêque, soucieux qu'il est de ces futurs chrétiens.

Une vieille tradition

Confier ces baptêmes aux évêques renoue en fait avec la plus antique tradition. On se souvient de l'investissement des Pères de l'Église en ce domaine: il ne manque pas de témoignages en la matière chez les saints Augustin, Ambroise, Cyrille et tous les autres... Les textes conservés de l'époque manifestent la sollicitude de ces grands théologiens pour ceux qui manifestent leur désir de s'ouvrir à la vie chrétienne et de rejoindre la communauté des croyants. Les pasteurs qu'ils sont les accueillent avec joie car ils se souviennent de la parole de Jésus, le bon berger: "J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos: celles-là aussi, il faut que je les conduise" (Jn 10,16).

✉ Olivier WINDELS,
pour le Vicariat "Annoncer l'Évangile"

PHÉNOMÈNE RÉCENT

Ces ados qui demandent le baptême...

Les demandes de baptêmes d'adolescents sont en constante progression ces dernières années. Est-ce lié au fait que depuis juin 2020, il a été rappelé que le baptême d'un ado dès 14 ans était du ressort de notre évêque? Peut-être. Mais ce fait nouveau, ne manifeste-t-il pas plutôt la liberté laissée par les parents afin que leurs enfants puissent choisir le moment venu de suivre le Christ et de s'incorporer au sein de notre Église?

Certains sont portés par leur famille, d'autres invités par un copain ou sensibilisés lors d'un temps fort tel qu'une retraite... Ils émanent parfois de familles athées, non pratiquantes... Il leur a fallu un certain courage pour frapper à la porte de l'Église, pour énoncer une demande parfois peu claire. Ils arrivent et la question se pose: "Comment les accueillir?"

La spécificité de cette période de l'adolescence doit être prise en compte dans la démarche d'accompagnement catéchuménale. On n'accompagne pas seulement vers le baptême, on propose au catéchumène un chemin ponctué de moments et d'étapes vers le baptême et la confirmation, en vue de l'eucharistie afin qu'il déploie sa vie chrétienne. N'est-ce pas davantage à les préparer à la vie chrétienne? A les aider à (re)penser leur mode de vie à la lumière de l'Évangile... et donc opérer des choix en disciples à la suite du Christ?

Sommes-nous prêts à les accueillir, oser les accompagner, accepter de se laisser bousculer dans nos habitudes, y mettre toute notre énergie, notre créativité et surtout notre joie?

Serons-nous au rendez-vous pour cette mission?

✉ Martine LEWIS



Un catéchumène devant Mgr Delville.

Quoi de neuf?

MORESNET-CHAPELLE

Chemin de croix

Pendant la période de Carême, le sanctuaire de Moresnet-Chapelle organise tous les vendredis à 15h un Chemin de croix à l'extérieur, en suivant les différentes stations du grand Calvaire (Place Arnold Franck, 1 à 4850 Moresnet-Chapelle).

Plus d'informations sur le site www.moresnet-chapelle.com.

ESPACE PRÉMONTRES

Chrétiens et musulmans

Le samedi 11 mars, de 9h30 à 17h à l'Espace Prémontres (40, rue des Prémontres à Liège), la Commission Interdiocésaine pour les Relations avec l'Islam (CIRI) organise une journée (entrée libre) réunissant chrétiens et musulmans autour du thème "Chrétiens et musulmans, comment concevons-nous notre engagement citoyen au service du bien commun?".

Inscription obligatoire auprès de Marianne Goffoël, de préférence par mail à mariannegoffoel@gmail.com.

ACCUEIL BOTANIQUE

Souper de solidarité

Le samedi 11 mars de 19h à 22h, vous êtes invités à la cafétéria de l'école Sainte-Marie de Liège (rue de Harlez, 35) pour un souper de solidarité (boulets, frites, salade ou compote et dessert) au profit de l'Asbl Accueil Botanique.

PAF: adulte, 15 €: enfant, 10 €.

Réservation ou soutien financier avant le 28 février par versement sur le compte d'Accueil Botanique (BE11-7320-6515-4648), en indiquant votre nom ainsi que le nombre de participants.

Plus d'informations au 0478/92.95.36.

ABBAYE VAL-DIEU

Marche des hommes

Le dimanche 19 mars aura lieu la 13e "Marche des hommes avec saint Joseph" organisé par un groupe d'amis et de membres de l'Emmanuel. L'édition 2023 se déploiera autour de six abbayes (principalement trappistes) en Belgique, notamment l'abbaye de Val-Dieu pour le diocèse de Liège. Objectif: prendre du temps pour soi, avec les autres et, librement, avec Dieu. Au programme: une randonnée de 15 km, témoignages, échanges, silence, prière. Pour ceux qui le peuvent, il y aura un repas et une veillée le samedi 18 mars à 18h30.

Inscription en ligne sur le site www.marche-de-saint-joseph.be. Contact: info@marche-de-saint-joseph.be ou 0497/06.77.66.